

LA PROTESTA

Año 18

Precio: 5 ctvs.

Buenos Aires, Martes 17 de Marzo de 1914

(PORTE PAGO)

Núm. 2190

DIARIO DE LA MAÑANA

Redacción y Administración: Cangallo 2559

Unión Telef. 4101 (Mitre)

Correspondencia dirijase a LA PROTESTA

Valores, giro, etc. a nombre de B. V. Mansilla

Suscripción pago adelantado:

Mensual en la república: \$ 1.50. Exterior: 0:80 oro

LA PROTESTA, 17 de Marzo de 1914

LA EXPROPIACION

II

Mi artículo anterior sobre este mismo punto, ha de haber turbado a todos aquellos que por una digestión sencilla de nuestras doctrinas, han llegado a definir, también con sencillez, su línea de conducta en la sociedad actual, y no les cabe duda de que la «expropiación es un derecho», más aún, de que la expropiación es el derecho por excelencia reconocido por los anarquistas, que desconocen todo otro derecho que nazca de las leyes e impuestos por los antiguos poseedores, deseosos de conservar por las declaraciones de un código social escrito, detrás del cual se agrupan para la fuerza y que tuviera en su favor la doctrina religiosa, el producto de sus expropiaciones o de sus botines de guerra, que por sí no hubieran podido vigilar ni guardar.—Tal sigue ocurriendo hoy en que el código de propiedad, hecho materia de doctrina a la vez social y religiosa y celosamente defendido por autoridades que disponen de fuerza, por la concentración del Estado, hecha desde muy antiguo alrededor de este código incipiente (y de las religiones) que pretendían dar las leyes a la humanidad, es lo único que guarda la propiedad al hombre que posee inmensos dominios que ni siquiera conoce y a los que de ninguna manera podría vigilar ni guardar.

Mi artículo anterior ha de haber turbado a todos aquellos buenos compañeros que interpretan nuestras doctrinas con rectitud y sencillez; pero no deben turbarse, ni tampoco pensar que han de variar su interpretación, sino seguir hasta el final mis reflexiones, que no son nada añejadas y se fundan precisamente en esa recta interpretación.

La clarividencia popular se ha adelantado, en esto como en todo, a fijar el verdadero valor práctico de la doctrina; y si se dejara guiar por la clarividencia popular y no por los gobernantes, por ejemplo, otra cosa resultarían en la práctica las doctrinas democrática, republicana o socialista. No se trata de esto, ni quiero de ninguna manera turbar esa clarividencia donde yo, por mi parte, iré a buscar siempre la verdadera interpretación. La expropiación es un derecho en la sociedad actual, porque la sociedad entera está formada por la expropiación. Hecha con un fin de propaganda, es su deber; y hecha con un objeto comunista cualquiera, es ya ponerse en camino del anarquismo, cosa que no se sabría sino alentar, propiciar con todo el corazón y con todas las fuerzas! Pero no debe olvidarse que el fin personal que todavía tiene la expropiación, tiene más de instinto de propiedad, y el único casi que se cuestiona que de anarquismo, y contribuye a crear propiedad tanto o lo mismo que dejamos engañar por los objetos bene-

ficentes o por los resultados revolucionarios que en algunos casos se prelextan mientras se retiene la expropiación como propiedad, pues estos objetos benéficos los alegan también los burgueses y estos resultados revolucionarios los tienen a veces, sus exacciones, aunque no sean más que espejismo, pues donde la propiedad y el privilegio siguen reinando nada fundamentalmente ha cambiado. Aún en la revolución, encuentran algunos medio de hacer fortuna. Y es un contrasentido la revolución así, pues no se revoluciona lo principal. Buena prueba de ello fué la revolución francesa.

Comprender el modo como está organizada la sociedad, es llegar reclamante a la conclusión de que la expropiación es un derecho. Esto lo hemos dicho, lo explicamos y lo propagamos siempre los anarquistas, procurando hacernos entender, por ejemplos prácticos y sencillos, tomados de la vida de cada uno, y que todo el mundo puede verificar con sólo dirigir la vista sobre sí. Pero hay algo más para el que elevándose por sobre las consecuencias de haber comprendido la forma en que está organizada la sociedad, aspira, más que a tomar un buen puesto entre ella, a formarse un «carácter anarquista». Para éste la expropiación será una ruda imposición del medio, contraria al carácter anarquista que sólo empieza a delinearse en un medio sin propiedad y sin expropiación; esto es, en un medio comunista. Con un fin de propaganda, será un deber, con un objeto comunista, será ponerse en camino del anarquismo; pero siempre impuesta por la fatalidad expropiadora de la sociedad. Nosotros preferiríamos no expropiar para no pervertirnos en el ejercicio... ¡De buena gana nos crearíamos una tierra nueva donde pudieran esplayarse con virginitad, sin ninguna sombra ni maculación, nuestros sentimientos comunistas! Pero hemos de vivir en nuestro medio y por eso hemos de ser expropiados. Por otra parte, el conocimiento que ya tenemos de la sociedad no nos permite volver atrás a la ignorancia de su mecanismo. ¡Lo sabemos todo! ¡No nos dejamos aplastar! Pero nada más que esto, pues expropiamos lo absolutamente preciso (para subsistir o para la propaganda); y en lo demás, lo esencial de nuestro carácter anarquista lo constituye el compañerismo y nuestra aspiración al comunismo o a la libre asociación. ¡Y esta es, precisamente, la línea de conducta de los anarquistas, respecto a la expropiación! Por más que se diga y por más que se quiera cuestionar, aunque amemos intensamente la rebeldía y nos seduzca todo energético accionamiento, el acto de anarquismo práctico no será para nosotros la expropiación ni acaso la acción armada contra toda clase de déspotas y tiranizados, sino el compañerismo y el comunismo. Odiarnos la violencia y la usamos por fatalidad. Odiarnos también los caracteres formados por la violencia y los toleramos por fatalidad; pero para desprendernos de ellos en el primer momento. El momento actual exige y labra por sí mismo de estos caracteres. ¡Pues bien! Nosotros no los alentamos; exigimoslos únicamente, que sirvan a nuestra causa. Pero poner nuestra doctrina a su servicio para que ellos crezcan, porque reconocemos el derecho a la expropiación; ser llamados en cada caso para ser jueces: ¡eso jamás! Los conquistadores tienen razones muy buenas para ellos en los conocimientos que nosotros esparcimos; pero nosotros no los esparcimos para crear nuevos conquis-

tores, sino para descubrirlos, aún entre los que hoy se presentan como revolucionarios porque van contra otros conquistadores encumbrados, y emanciparnos.

¡No nos vengan, pues, conque hoy pueda obtenerse la emancipación personal por «actos de anarquismo práctico», pues sólo se obtiene siendo prácticamente burgueses o conquistadores! El anarquismo no es emancipación personal sino cuando es a la vez emancipación social. El problema personal, ya lo hemos dicho, debe permanecer personal y cada uno lo resuelve como quiere y como puede. En esto no nos metemos ni hemos de meter a la doctrina anarquista.

He ahí porque no aconsejamos la expropiación como medio de anarquismo práctico de emancipación personal.

T. Antilli.

Detenciones y arrestos

Fuera de las molestias que se les impone a los compañeros con las detenciones y citaciones para recibir «consejos», con arrestos de ocho, diez y quince días se ha establecido como norma, castigar a los que distribuyen manifiestos o invitaciones para asambleas y conferencias. De este modo la policía trata de neutralizar en absoluto toda actividad individual. El recurso es ya gastado, pero no deja de ser irritante porque demuestra el empeño en mortificar a los hombres con la idea de hacerlos renunciar de las ideas que sinceramente sienten y difunden.

Por esta causa se halla hace ocho días en Azcúena, los compañeros Dionisio D. Lucca y Juan Ferrer y Carlos Merogliá que fué puesto en libertad ayer se encontraba con ellos.

Alega la policía que obra así porque no trabajan... Vaya un modo de dar empleo o de justificar los innumerables «meritorios» cuya obra se reduce a olfatear en la puerta de los Vasena, Quadri, etc.

Iniciativa pro imprenta de «La Rebelión»

A los anarquistas:

La grandiosa iniciativa de los entusiastas camaradas del Rosario, necesita el concurso de todos los compañeros que puedan cooperar en pro de su realización.

Se trata de implantar una imprenta propia en aquella ciudad a fin de normalizar la aparición de la tan valiente hoja de combate y divulgación de nuestro ideal anarquico.

Con ese fin, los compañeros han lanzado a la circulación diez mil acciones de un peso, con cuyo capital instalarán la imprenta. Es indiscutible el beneficio que a nuestra causa reportará esa hoja nuestra; Rosario, la segunda ciudad argentina, es digna de ese Faro de Luz; el periódico—que puede llegar a diario si queremos—«La Rebelión» reclama pues el concurso de los anarquistas que crean buena esta iniciativa.

Soliciten acciones de un peso a la administración de LA PROTESTA; al colaborador de la misma, a todos los agentes del diario y al Comité pro «La Rebelión», calle Italia 1266, Rosario a nombre de Rómulo Ludueña. ¡Activemos, compañeros!

Gran conferencia pública

En el salón Casa Suiza

El jueves 19 del corriente, a las 8 y 30

El comité de agitación pro Antilli, Barrera y González invita al pueblo al mitin de solidaridad que se efectuará el jueves 19 del corriente a las 8.30 p. m. De acuerdo con la campaña internacional por la libertad de los procesados.

Oradores: J. Fernández, Mercedes Gauna, J. Emiliano Carulla y Salvador Caputto.

Próximo a dar el fallo la suprema Corte Nacional, el pueblo debe manifestar su voluntad dispuesta a impedir que se confirme una injusticia.

¡Todos a la Casa Suiza!...

El Comité:

La gira de la F.O.R.A. y de «La Protesta»

Desde Santiago del Estero.

CONFERENCIA DOCTRINARIA

Comenzamos a cerrar el ciclo de esta gira de propaganda y desde ya podemos afirmar que en todas las localidades donde los delegados han hecho uso de la palabra exponiendo sus ideales anarquistas sin rodeos ni temores mujeriles, el pueblo ha dado muestras de simpatía, siendo menester repetir las conferencias ante el insistente pedido del público. No es la influencia de la verba de los oradores. Es el ideal que se abre paso, que comienza a vibrar en lo más recóndito del corazón del pueblo. Es la anarquía que malgrado tiranías, prisiones, destierros y viles calumnias, tiende sus inmensas alas de polo a polo, sobre mares y fronteras.

Lo constatamos anoche en la conferencia dada en el salón teatro «Las Violetas» de Santiago del Estero.

Cuatro años hacía que en esta ciudad la voz de los anarquistas no turbaba la placida existencia, la calma lugareña. Anoche fué turbada. De nuevo como en otros, como cuando era un deporte el divulgar el ideal y titularse anarquista, la voz de dos divulgadores de estos ideales se oyó sonora, activa y brava. Era necesario, imprescindible que en el asfijante ambiente santiaguense donde la política lo envenena todo, la voz de los antipolíticos, de los negadores se alzara, como una segunda fuerza, frente a frente.

El cuadro filodramático «Luz y Arte» aprovechando la llegada de los oradores en gira organizó una velada y conferencia gratuita en el salón teatro arriba mencionado. A las 9 p. m. ya era materialmente imposible hallar una sola localidad. Según cálculos aproximados el número de concurrentes alcanzaba a 800. Hombres, mujeres y niños. Pueblo y aristocracia confundidos por un sólo instante, tenían su atención fija a un solo punto: al escenario.

Se alzó el telón dándose comienzo al drama «Las Coyundas» del joven compañero Adolfo Boyer.

El elenco artístico del cuadro se ha revelado toda una notabilidad. Por influencia de los actores el drama adquirió a ratos más vida de lo que en sí lleva. Ciertas lagunas, defectos y de-

A LOS ELECTORES

Desconfiad de los candidatos

El hecho de que el padrón electoral inscriba los nombres consagrados aptos para ejercer los derechos cívicos con la pompa de ser ciudadanos, no quiere decir que los trabajadores deben olvidarse que son Hombres y que como tales pueden preocuparse de establecer la diferencia que existe entre el ciudadano "cosa electoral", y el "individuo independiente de voluntad é inteligencia que actúa en el conjunto social."

La función política de los partidos, está bien definida en la tradición de las luchas Comiciales é implican una torpeza de raciocinio no juzgarlos con el criterio maduro por las reflexiones sugeridas a raíz de la actuación en el poder de los que han triunfado y de la obra popular los que se denominan opositores o reformistas.

Todos son como cuarteles de reclutamiento, en los que sus adherentes entregan su autonomía moral para depender de los jefes o de un programa los que se clasifican impersonales sin otra justificación que la audacia y el sofisma.

No hay uno sólo que se preocupe de crear el valor moral de la personalidad intelectual en el ciudadano, porque con esa cultura del sentimiento dignificador producirían fatalmente la deserción de los reclutados.

En cambio se enaltecen las cualidades más bajas del servilismo, se fomenta la adulonería y se ejerce la coacción sobre los sentimientos, encarnando tendencias de intereses secundarios, frente a los grandes intereses colectivos que se invocan para llenar las formulas usuales en los comités.

Los trabajadores son una fuerza real do quiera que se utilice su actividad; no hay, entonces, porque prestar esa fuerza activa para el logro de los que se empeñan en representarlos, pudiendo realizar los progresos y defender sus derechos no por boca de otro extraño a sus propias aspiraciones, si no en el ejercicio consciente de sus propias facultades creadoras.

¡Para que entonces delegar, autorizar con la sanción humillante de las urnas, la representación que despues se manifiesta contra esa misma fuerza, no reconociendole otro rol que el de rebaño obediente a las disposiciones del poder?..

¡Para que crear esa fuerza parlamentaria que nos dara las leyes más absurdas, las disposiciones más retidas con la libertad y los derechos de la vida; que con pretexto de utilidad y seguridad publica nos cargara un enorme presupuesto para mantener la fuerza armada, los policias y todo cuanto sirve para garantizar las inmunidades de que se rodean?..

¿Es posible que hombres medianamente instruidos, que reniegan siempre de los descalabros gubernativos, de la mala administración, del abandono de la niñez y de la miseria que ocasiona la fiebre militarista, se dispongan a votar por otros, con la esperanza de que las cosas cambien de color?..

¡Vana ilusión! Aunque así lo aseguren los programas de los partidos modernos; aunque lo griten los candidatos, el trabajador honrado, NO DEBE VOTAR. Debe alejarse de las urnas, de ese modo no será responsable de haber contribuido a levantar los fetiches que le impondrán acatamiento.

Hay a quienes les repugna el acto electoral, porque son honestos y comprenden el ridículo papel que representan en esos casos, pero, alegan, que obligándolos la ley, no queda más recurso que cumplir para evitarse molestias en caso de infringirla. Cuando la conciencia se opone no faltan medios.

Supongamos que un buen día al parlamento se le ocurre hacer una ley declarando obligatorio el incesito. Los padres, hijos y hermanos respetuosos de la familia y de la moral corriente, rechazarían la ley negándose a cumplirla por innata delicadeza.

Esta misma delicadeza es la que hace que un hombre preocupado en dignificarse con actos nobles y elevados, rechace en absoluto la ingerencia de una persona extraña en sus asuntos íntimos. En los que están ligados con sus ideas.

La forma más práctica de aislar los efectos perjudiciales de la legislación, es hacer el vacío al parlamento.

Por esto los hombres de conciencia no votan. ¡Desconfiad de los candidatos!..

¡Haced la huelga de electores!

¡Despreciad las urnas!..

talles desaparecían ante la intención y el dominio absoluto de los artistas. Descolgó en el puzal de Roberto el compañero Oscar Toledo y en el de Elena la señorita M. González. Las demás partes se desempeñaron con corrección y arte no común a los cuadros filodramáticos. El público entendiéndolo así fue prodigo en aplausos.

Tocó el turno a los conferencistas. El compañero Rava en breves palabras presentó a los compañeros explicando a grandes rasgos la misión de esta jirra de propaganda y cediendo luego la tribuna al camarada Giribaldi quien disertó sobre las teorías anarquistas. No mencionaremos sus párrafos más salientes; baste saberse que el anarquismo tuvo en el conferencista un defensor activo, valiente.

Frente a burgueses, políticos de todos los matices, autoridades locales, etc., el ideal fué volcado a raudales como un torrente que desborda sus márgenes. Sin medias tintas. Anárquicamente. Al terminar, no lo esperábamos, la multitud aplaudió largo rato con entusiasmo delirante. Luego habló Tatti. Sencillo, franco, crudo esbozó rápidamente la organización obrera para deslizarse como por un plano inclinado al campo de la religión. El ambiente es religioso en esta, sin embargo, los redios ataques de éste a esta burda farsa tuvo feliz acogida en la concurrencia lo que a cada rato le interrumpía con frenéticos aplausos.

Al referirse al cura dijo que este parodiando las palabras de Cristo «¡estad que los niños vengán hacia mí las niñas y señoras vengán etc.» Por espacio de media hora entretuvo al auditorio en forma amena é interesante. Al finalizar una salva de aplausos coronó su labor.

Luego se representó la chistosa comedia de Juan Catalina, titulada: «Los dos sordos». Su interpretación fué correctísima. Merecen un sincero aplauso, y si estas frases pudieran tener un valor como consejo instaríamos al conjunto a perseverar en el arte. Les sobra condición. Y sobre todo el ideal necesita ese concurso, esa juventud nueva que viene hacia nosotros como sonroada ilusión, y como dorada esperanza. La función terminó a las 12 p. m. Oímos comentarios interesantes favorables en un todo al anarquismo. Muchos de los viejos pobladores de esta ciudad aseguran que sólo en las conferencias que diera el malogrado Gori ha habido tanto público y entusiasmo.

No disponiendo de más tiempo los delegados, no darán aquí otra conferencia defraudando así el unánime deseo del pueblo. A los compañeros de la localidad toca continuar esa labor. El pueblo responde. Se ha comprobado anoche.

¡Sembrad compañeros! En tierra virgen florecerá lozana la planta «exótica» del anarquismo.

Esta noche en el biógrafo de la Banca se efectuará una conferencia a cargo de los delegados.

Corresponsal viajero.

Para "La Vanguardia"

Le recuerdo que Serafin Romero fué secretario del Centro Socialista de la Boca; que fué expulsado de él a raíz de una acusación hecha por el que suscribe, ex secretario del centro «Carlos Marx», y que en esa ocasión se me suspendió por no tener «pruebas»; comprobado el hecho, se me rehabilitó.

Por lo insidioso que es el sueldo que publica en el número del domingo hago esta publicación: Romero nunca hizo propaganda anárquica que yo sepa, pero sí hizo propaganda socialista cuando vivía... de lo que podía.

Refresquen la memoria señores, y no escupan al cielo pues le cae al rostro.

P. D. Giribaldi.

Federación Obrera

Regional Argentina

Se cita a los miembros del Consejo a la reunión que se efectuará, hoy martes a las 8.30 p. m., en el local Montos de Oca 1762.

El Secretario.

Algo sobre capitanes y expulsados

Salvadora Medina Onrubia en su obra «Alinafuerte» presenta al protagonista, expulsado del país, como despidiéndose de los suyos, con el permiso de la policía y acompañado por dos guardias. Podría ser eso un recurso escénico para poner en presencia la última vez a dos corazones que quieren estar unidos y a quienes separa una mano brutal. Pero aunque así fuera, que de mi parte opino lo contrario, siempre se desprende de eso que en su bondad y en su inexperiencia la autora concibe como posible sacar aceite de un aldoquín que es lo mismo como encontrar rasgos de bondad o de equidad siquiera en los procederes de los malvados.

Cualquiera que ignorara lo que pasa casi todos los días podría creer que cuando un extranjero molesto o se cree que molesta, con expulsarlo se acabó la molestia que causa, y que por consiguiente las melindas, que con él se tomen tienen por objeto tan sólo asegurar su salida del país. Pero los hechos nos han enseñado que no es así.

No sólo al que se va a expulsar no se le permite ir a su casa a despedirse, sería demasiado lujo, sino que no se permite que sus parientes y amigos vayan a despedir al partir; y agregando al daño la burla hiriente se les engaña indicando día y hora en que ya tienen abandonado el país. Y no sólo eso se hace sino que por un lujo de ferocidad inútil se le mete preso, se le recomienda a las policias extranjeras, para que hagan lo mismo al desembarcar él, y hasta se llega, como en el caso del compañero Rey, a comprar o intimidar al capitán de un buque mercante para que de cualquier manera lo impida desembarcar en puntos diferentes de aquellos por los cuales lo flataron. Y en su ensañamiento las autoridades argentinas llegan hasta a pasar por encima de la soberanía de los demás estados, que se dicen de ella tan colosos. Esto es el trato que los policias argentinos dan a los hombres gracias a cuya existencia y actividad viven y medran, que de no haber anarquistas y obreros a quienes perseguir tendrían que ir a sembrar papas en terreno ajeno.

Los miramientos para el enemigo prisionero el sayón no los concibo: los indios y los inquisidores, cuya sangre mezclada circula en sus venas, se complacían en torturar a los prisioneros, y sus descendientes, tan malignos como aquellos hacen todo el mal que pueden, aunque con eso no den de su mentalidad una opinión muy elevada a los europeos, cuyas alabanzas interesadas sueñan tan gratamente a sus oídos, sin embargo.

Eso no durará siempre, que tarde o temprano, el proletariado consciente se impondrá y hará cesar tamaña vergüenza. Ya se hizo sentir la protesta obrera: los mecánicos la lanzaron primeros y es de creer que los demás gremios también lo harán; pero creo que se podría hacer también algo más.

Es de creer que el «Re Vittorio», vergonzosamente fugado de Montevideo, no irá navegando siempre como un nuevo buque fantasma. En algún puerto hará escala y algún día llegará a Europa. Y bien: sería bueno, si fuese posible que la Federación obrera de aquí o la

oriental telegrafíara a los compañeros y a las sociedades obreras de los puntos en que dicho vapor toque, dando cuenta del hecho, para que lo recibieran con la descomunal rechifla que se merece la baja actitud de su capitán.

Si los obreros del Brasil y de Europa y los hombres con aspiraciones reñedoras protestaran contra el innoble proceder de dicho capitán, haciéndolo conocer en todas partes, creo que no volvería él a reincidir ni otro lo imitaría, porque hasta los patriotas de allá por vanidad patriótica herida si más no fuera lo condenarían, si no lo hicieran asqueado por tanta bajeza.

Y por no ser abochornados en todas partes, ya que de otras maneras hay quien no lo entiende, los capitanes de vapores que transportan expulsados se acordarían de que éstos, no tan sólo no son criminales sino que ni siquiera han infringido ley alguna del país, ni son de ello acusados, que de lo contrario estarían presos, sino que son detenidos políticos, expulsados del país por simples sospechas o matquerencias, y que por consiguiente son hombres honrados, aun desde el punto de vista burgués.

Pipeta...

América

La neurastenia, reina del siglo, vibra como un alambre, en los nervios enfermos de los mejores. El placer, hasta ayer, suave y placido riego para los músculos que tensionó la brega, del derrengado potro de nuestros ímpetus. Ya el instinto no corre, hollando gramíneas sobre campos de gloria, o tras la volandera mariposa de una sonrisa de mujer en flor; sino que se repliega sobre sí mismo, victorioso en su derrota; tal un dolor que ardiere sobre una ruina o una sed que abrevara en su propia sed.

El campo, la luz, el bosque; las margaritas que festonan de claridad los valles; los lirios que fingen en las mon-

tañas blancuras de holocausto, las aves sueltas y rápidas como ideales libres; todo lo que debieron de ser intenso y extenso para esta vida que acentúa el sol—conformador del músculo y padre de la armoniosa curva—no tiene inciso en esta nueva tabla de los valores de América.

Simulación talentosa y bastarda emotiva: he ahí las más altas expresiones de la época. En el café como en el club político, el que no es super hombre es un orfebre; tal como en las mancebas hasta los impotentes son lascivos y hasta las prostitutas son felices. La risa, flor de salud, cabrillea en los labios de las histéricas. Y el talento, privilegio de nervios immaculados, arde como una para bajo el cráneo deformado de los psicopatas. Hojas y ramos, los cerebrales y los musculosos, tatuados por la miseria o hipertrofiados a fuerza de querer pasar por machos, se desgajan en un puño de supuraciones imposibles.

Sofocada la curva, estigmatizado el brazo, lleno el cerebro de formulismos huecos y adaptaciones suicidas, la calamidad fisiológica brinda al otoño histórico, su florcita de invernáculo y el barro crudo de su psicología.

Vida de artificios, la vida nuestra, se atavía en los escaparates, adquiere erudición en las vitrinas y barmiza de cultura sus maltratos resortes herrumbrosos, como un mueble muy viejo y muy gastado.

¿El triunfo, los triunfadores?... Alcohólicos trasnochados, cuando no malabaristas de la palabra, sonora y hueca como una caña; sí amigos!

Pero si basta empujarse sobre las almas, turbias, convulsas, deshechas hasta en sus yemas, para comprobar la bancarrota del nervio y el triunfo pírrico de la neurastenia...

Ahora, los terciopelos y los tónicos, señores higienistas! Y las reformas graduales...

Ahora, las heroicas proclamas, el victor solemne al que mejor reivindique los santos derechos de la salud! Ahora, que América danza sobre sus ruinas!..

¡Compañeros!

R. González Pacheco.

Congreso Anarquista Internacional

A celebrarse en Londres en el mes de Setiembre

«Compañeros:

En el Congreso de Amsterdam del año 1907, se decidió la celebración de otro en 1909.

Pero el estado de espíritu de los compañeros en dicha época no era el más favorable y hubo que suspenderse la celebración del mismo para un tiempo más propicio.

Después de dicha fecha, una corriente vivificante pareció haber reanimado el movimiento anarquista en todos los países; una actividad más y más remarcada cada día se hace sentir por todas partes y se intenta un serio ensayo para poner en práctica nuestros principios federalistas de organización anarquista, siendo la prueba palpable de ello la fundación de tantos organismos vivos de propaganda y de agitación como hoy día existen.

La creación en Amsterdam de un órgano internacional de relaciones ha sido, es muy posible, prematura, porque para tener su razón de ser y para tener el éxito debido, hubiese sido preciso, con anterioridad, preocuparse de la creación de las organizaciones locales y nacionales.

La existencia de estas últimas es la única garantía de la vitalidad de un organismo internacional. Dicha existencia es la condición esencial y primordial para asegurar su actividad.

La práctica del Comité Internacional, ha indicado, por tanto, en una cer-

ta medida, los males a evitar y las condiciones indispensables que una organización internacional debe tener.

El año que acaba de terminar ha sido, desde bastantes puntos de vista, remarcable y sobre todo histórico para el movimiento obrero en general y para el movimiento anarquista en particular.

Por todas partes un espíritu de rebeldía más y más consciente cada día, se abre camino a través de los sofismas y equívocos con que los políticos de todos colores tratan de envolver a los explotados.

Paralelamente a estos indicios revolucionarios surgidos en el mismo seno de las masas, los anarquistas sienten hoy más que nunca, una necesidad urgente de establecer el contacto de todos.

Dicha necesidad es tanto más preñada cuanto que diariamente se presentan nuevos problemas y tácticas desconocidas y, por lo tanto, es necesario, más indispensable, estar en relación continua para concertar nuestros esfuerzos en una acción común.

Estas son las razones que en la hora presente hacen necesaria la reunión de los anarquistas de todos los países a fin de poder deliberar sobre todos estos problemas y tácticas nuevas y hacerles la solución más en armonía con la experiencia adquirida en estos últimos años, poniéndonos de acuerdo, si es po-

sible, para unificar nuestra actuación, fuertes en nuestro ideal y decididos a continuar sin vacilaciones, aportando toda nuestra energía y voluntad, la obra liberadora de los explotados de todo yugo opresor, con la unidad que nosotros le podremos dar.

Con la vista fija en dicha idea, la Federación anarquista alemana lanzó, hace algunos meses, un primer llamamiento, a fin de sondear el parecer de los compañeros de los distintos países con respecto a la celebración de un Congreso Internacional.

Las respuestas recibidas por los compañeros alemanes aparecidos en la prensa anarquista nos dan motivo para creer que el deseo de celebrar dicho Congreso es, generalmente, unánime.

Por todo esto, las tres Federaciones firmantes, después de detenido estudio, han decidido convocar el próximo Congreso anarquista internacional para el otoño del presente año en Londres. Sus sesiones tendrán lugar del 29 de agosto al 6 de septiembre.

Nosotros invitamos, pues, a todos los anarquistas del mundo entero a venir y exponer sus ideas, sus planes de acción y hacer conocer el resultado de su experiencia del pasado y sus esperanzas para el porvenir.

Compañeros: Una nueva era parece abrirse ante los oprimidos; nosotros debemos reunirnos a fin de ponernos de acuerdo con respecto a nuestra acción futura; esta es la razón por la que nosotros esperamos firmemente que esta invitación será acogida por todas partes con verdadero entusiasmo.

Nosotros contamos, sobre todo, con vosotras, organizaciones anarquistas para asegurar el éxito del próximo Congreso; la obra de organización está ya comenzada; a vosotras toca el deber de la inacabada y de enviar vuestra adhesión.

Poned manos a la obra energicamente, interesaos porque cada país esté representado, preparad vuestras Memorias, veid a deciros en que estado y circunstancias se halla el movimiento en vuestra región y que es lo que sería necesario intentar para extender el conocimiento de nuestro ideal.

Nosotros esperamos vuestra respuesta todo lo antes posible, pues el plazo es corto y no hay tiempo que perder.

Todos a la obra y en todos los países! Compañeros: Recibid nuestra salutación fraternal al grito de: Viva la Anarquía! — Federación Anarquista alemana. — Federación Comunista Anarquista de Francia. — Federación Anarquista de Londres.

El secretario del Comité de organización es el compañero A. Schapiro, 163, Jubilee Street, Londres E., a cuya dirección deben dirigirse las adhesiones, cotizaciones, Memorias y temas para el orden del día, etc.

Nosotros nos proponemos publicar un Boletín especial conteniendo todos los detalles relativos al Congreso, el cual será enviado a todas las organizaciones anarquistas, a todos nuestros periódicos y a cuantos compañeros lo soliciten.

Después de impresa esta circular he aceptado atender a la correspondencia de lengua española. Sin grande optimismo sobre el resultado práctico de estos congresos, lo que me ha hecho rechazar la oferta varias veces; pero cuando viendo que la condescendencia es la que debe guiarnos, he aceptado, si bien algo tarde, el poner al servicio del Congreso mi actividad y mis escasas dotes.

Entiendo que cada región, o cada nación cuando menos debe nombrar un comité al que los simpatizantes envíen su adhesión y su voto, cuyo comité deberá entenderse con nosotros, pues me

sería imposible contestar a todos los individuos y grupos que lo solicitaran, y para la recaudación sería más ventajoso por lo difícil que resulta enviar al extranjero pequeñas cantidades. El tiempo que nos separa del congreso es relativamente corto, y todos deben poner de surte algo si se quiere que tenga éxito. Tengan en cuenta los obreros que paso el día en el taller, a lo que hay que agregar más de dos horas diarias de camino.

Pero, con buena fe, todo irá bien. Créense con urgencia los comités en España, Portugal y las Américas latinas y podrá atenderlas con actividad. Envíenme un ejemplar los periódicos que no me visitan, una postal los grupos con su dirección, y tan pronto apareará enviado. Para este caso particular será enviado. Para este caso particular, envíeseme a mi nombre: 46, Goodge Street, London, W.

V. García.

Puro humo sin llama

¿Necia presunción o maldad encubierta?

No pretendo atacar ni zaherir a todos los que forman en las limitadas y desprestigiadas filas del sindicalismo argentino, pero creo imprescindible y necesario desenmascarar a los que militando en la vanguardia del titulado sindicalismo falsean los hechos, tergiversan las ideas y los conceptos, fomentando la odiosidad en las filas de la organización y la confusión en la masa anónima poco analítica y menos experta.

El sindicalismo argentino está llamado a desaparecer, porque lejos de ser fuerza propulsora en el desenvolvimiento de la lucha obrera, a viceversa es escollo y obstáculo interpuesto a los avances del proletariado argentino.

Si es digna de elogio su actividad no así su obra, colocados en término medio entre el socialismo y el anarquismo, contrarrestan toda iniciativa que de uno u otro campo surja; consíde que ese proceder es demasiado significativo para los que poseen espíritu de investigación y análisis.

Esos presuntuosos revolucionarios, tutores y campeones del sindicalismo argentino, granjeáense el odio y el desprecio de todos los hombres sensatos y pensadores.

Desde el más ínfimo observador hasta el más profundo pensador todos reconocen que los términos medios resultan deficientes y en los más de los casos contraproducentes.

En el orden del derecho y de la vida económica la lucha social no admite términos medios, y más cuando éstos carecen de preconcebida finalidad. Luchar sin definida orientación final, es malgastar energías, con la agravante de que esa lucha no adquiere la pujanza que debiera, y obstaculiza el avance de los que luchan a impulso de prácticos y científicos conocimientos.

Todas aquellas fracciones o tendencias que luchan a brazo partido, preconizando lo que quieren y lo que aspiran, sea acertada o desacertadamente, al menos exhiben y exponen en abierta lid lo que se proponen exigir u obtener.

Los que así luchan facilitan el estudio y el examen de sus ideas, y en consecuencia se las acepta o rechaza; pero aquellos que engalanándose con una aureola de bellas y pomposas frases, se niegan a deciros donde van y lo que quieren, no pueden en manera alguna ser el convoy de la lucha social, ni bajar el nivel que pueda conducirnos al puerto de salvación.

La humanidad ha marchado muchos siglos a tientas tutelada por falsos directores, nació ella libre sin tiranías legales y es hoy esclava postrada y supepitada al pie de los amos.

Las sectas católicas y religiosas, las

fracciones políticas de todos los colores y matices, las tendencias obreras sin rumbo, ni norte, ni guía, no llenan ya misión alguna, ni satisfacen los anhelos de la humanidad sufriendo ansiosa de libertad.

Hoy más que ayer lucha el hombre, huye de toda clase de directores, se afianza en sus propias fuerzas e intensifica las fuentes del científico y racional saber.

Todo esto parecés extraño a los padres y tutores del sindicalismo argentino, cual el Quijote de la fábula arremeten contra los molinos a viento; rebotando de bilis y lanza en ristre no dejan títiro con cabeza.

Su propaganda de corrillos, oral y escrita, está bien lejos de ser un estudio desapasionado, científico e imparcial.

Desde los periódicos gremiales donde no les es posible abrir fuego granado a plena satisfacción, pasan a la cloaca de su órgano oficial «La Acción Obrera», y desde allí se parapetan detrás del fuerte de los sinónimos y seudónimos, y vomitan sapos y culebras contra todos aquellos que osen decir la verdad.

Dado a un escrito mío publicado en «Tierra y Libertad» de Barcelona, el cual parece haber herido su amor propio culto y menos razonado, han desatado en su orgullo con la inocente pretensión de fulminarme con una descarga cerrada de nauseabundos epítetos propios de su habitual vocabulario. Entre todos los honores que gratuitamente me hacen, dicen: «na vuelto a llamar nuestra atención, cuando ya lo teníamos pafiosamente enterrados».

Señores sinonimistas y seudonimistas colaboradores de la poca culpa y menos razonada «Acción Obrera»; usar de vuestro lenguaje y retrocaros con vuestro propio vocabulario, no reforzaría con ello mis conceptos y aseveraciones, por otra parte do cortés no quita lo valiente ni mengua las cualidades del buen observador.

El oculto autor de un artículo publicado en «La Acción Obrera» el que lleva por epígrafe el siguiente encabezamiento: «Burradas Biagiottianas».

¿A qué se debe el énfasis de esos señores?... el haberme permitido decir en el antedicho artículo publicado en «Tierra y Libertad», que los sindicalistas argentinos hacen obstruccionismo a las palpitantes iniciativas, entorpeciendo y dificultando la marcha evolutiva y ascendente del proletariado argentino.

Y bien, ¿Debe acaso la simple verdad sacar a los hombres conscientes de su casilla, convirtiéndolos en inconscultos anatomizadores del pensamiento, llevándolos hasta el extremo de lo irconciliable?

Las divergencias ideológicas ¿son motivo suficiente para que determinados preconizadores de la emancipación, se tornen irascibles, calumniadores, fomentadores del odio, el rencor y la desunión? ¿Significa acaso sensatez, estudio imparcial y desapasionado, el rebeldarse contra todas las ideas repudiando su análisis? ¿no es la práctica y la experiencia la que nos demuestra a todas luces, que el progreso y la evolución en el orden económico y social, hace debido a la incansable lucha y selección de las ideas siempre más avanzadas?

Sigo sosteniendo y creyendo firmemente que sois unos obstinados empedernidos, o unos instrumentos de la burguesía y del capital.

Vosotros le buscáis las uñas al gato y sólo conseguireis que moralmente os arañe; por encima de todos los errores y torpezas está la infocable razón del pensamiento que lucha y avanza a despecho de todos los obstinados empedernidos. Demostraciones de nuestro error o maldad en el próximo.

Gabriel Biagiotti.

(Continuará)

DESDE MONTEVIDEO

Democracia elástica

Cuando todavía vaga por el ambiente el eco juvenil de la campaña reformista; cuando aún como una última resaca de la gran marea popular que encrespó el país, pueden leerse hieráticos, mudos y descoloridos los grandes afiches glorificados del gran restaurador de la maculada democracia; cuando todavía roen, se retuercen y aporrean los crudos insultos vomitados por todas las bocas; cuando los nervios mantienen su tirantez vibrátil; cuando el eco de nuestras rotundas e intransigentes constataciones resuenan sobre los tumultos de las asambleas; un hecho, vamos hechos, vienen a darnos el triunfo, a resarcirnos de los insultos, de los enojos, de los malos deseos inconcientos que se resolvían sobre aquel pequeño grupito nuestro, que dió cara a la farándula popular embriagada por el diarismo oficialista y opositor y por los discursos sojuzgadores de una vergonzante legión de sedicentes anarquistas.

Varios hechos vienen a vindicar vuestra prédica de entonces, a confirmar el aforismo anarquista indiscutible como una operación aritmética, que dice: «todos los gobiernos son malos», «todo gobierno es tiranía, arbitraria, sistema de privilegio».—Baille, Saenz Peña o Nicolás de Rusia, son los paladines salientes de un régimen que los subyuga y adapta.—Una cosa son los hombres y otra las instituciones.—La rotación de la máquina social es depresiva, moldea los caracteres al cartelón de su giro inflexible y sólo salta, se resiente y cede presionada por la acción exteal del bajo pueblo rebelado.

En el Uruguay no se persigue al militante anarquista con el ensañamiento que singulariza a la Argentina, porque el anarquismo no ha logrado afianzarse como una fuerza peligrosa para la seguridad del privilegio y del Estado, pero si aún no hay leyes especiales que castiguen la profesión de vuestras ideas, existe, en cambio, la ley efectiva, más real que la emanada de las legislaturas y ella es la ley patronal que establece el pacto del hambre en todo su rigor, la que enclava las puertas de los talleres señalándonos la emigración forzosa hacia otros lares.—Mandan los capitalistas y si la ley excepcional no ha sido promulgada, es porque éstos, aún no la han necesitado, bastándose a sí mismos para infligirnos las más fáciles de troyas.

Comparada en conjunto esta democracia radicalísima con la más deleznable oligarquía, se identifica, se confunde. Aquí, como en cualquier otra parte, los movimientos económicos de los trabajadores son reprimidos con mano militar, con la razón suprema del mausear.—Ahí está, como ejemplo viviente Puerto del Sauce, población de 2.000 habitantes, circundada por 150 bayonetas y bajo los fuegos de un buque de guerra.—Que hablen los picapedreros de Minuano, Conchillas, Mafel y Carmelo derrotados por el empuje feroz de la milicia.—Que lo diga Cufre entregada a merced de un Comisario lugareño sin más ley que su capricho soberano, sin otra voluntad que su feroz soberbia de matón de pago.—Y ahora que lo divulgue José Rey, el compañero últimamente deportado de la Argentina, cuyo desembarco fué severamente prohibido por la policía uruguaya.

Infútiles resultaron las protestas de algún camarada que había ido a facilitar los medios para bajar a tierra, inútil la misma intervención del ministro de Italia, que honradamente se interesó por el perseguido.—José Rey ha tenido que seguir rumbo a Europa rechazado de este abúrrimo suelo, refugio de la más enclavada democracia.

¡La lección de los hechos! — ¡Los

hechos que hablan a bramadores, que cantan elocuentísimos la soberanía del

gobierno!

J. M. Suarez

Federación Obrera Local Bonaerense

Al pueblo, a la prensa en general y al gobierno nacional

Al Pueblo, a la Prensa en General y al Gobierno Nacional.

En hambre en el pueblo exige pan, no promesas, la urgencia de esa necesidad no puede ser satisfecha con palabras y esperanzas a largos plazos, sino con soluciones inmediatas. La inhumanidad de los que responden a la voz angustiada de los desocupados, el Estado se ocupará en primera oportunidad de vuestra situación, finca más que en la indiferencia ante el dolor, en la ignorancia inconsistente de lo que significa su el hogar proletario la falta de trabajo, es decir, la falta de todo sustento y hambre, pues privilegiada es la familia obrera que a los dos días de paro forzoso, puede poner sobre la mesa un mal pedazo de carne, o iluminar de noche el míserimo aposento; sólo él conoce de cerca el espectro de la desocupación, porque ha palpado en carne propia los efectos de la miseria, puede comprender, colocándose en un punto tolerante y presor, lo que en boca de un obrero quiere decir «pan o trabajo» se ignora el tormento de las inaguantables vigilias eternas, sin perspectivas de mejorar, ni medios alenuantes de mantención; y por eso, sin pensar que la respuesta, más que cruel es desesperadamente irrisoria, se contesta al pueblo hambriento: «Esperad, que ya nos ocuparemos, tened paciencia», como si la solución de esta crisis desesperante, dependiese, menos de carne y harina, que de manuales estocados. La urgencia de la situación debiera haber hecho comprender a los estadistas, que si alguna vez puede el gobierno realizar algún acto en favor del desinteresado y del soberano harapos y hambriento la oportunidad es esta: creando por su cuenta y riesgo industrias de circunstancias, abriendo vías de ocupación y desahogo, eximiendo en absoluto de impuestos a los artículos de primera necesidad, patrocinando con el tesoro público, comidas gratis en los puntos más indichados de la capital, y de la República, sesionando en relación el número de individuos sin trabajo y sin albergue, locales nocturnos donde el que no peca, encuentre cama y tranquilidad por breves horas: nacio se empeña más en desahuciarlo a sí mismo que el Estado, y con él sus sostenedores. A una necesidad perentoria que aflige a las masas productoras, se responde con ovasivas: a una protesta de hambre, y originada más que por consecuencia de los hechos, por desesperación instintiva; se contesta con medidas de fuerza, cuando no con atropellos vandálicos reduciendo a prisión a los que tienen la valentía de decir, que si ellos siempre produjeron, no hay razón humana que autorice a negarles ahora, ocupación y sustento, rodeada como está la sociedad de riquezas acumuladas, y el Estado, de caudales improductivos, reservados quizás para emplearlos mañana, en espaldas y cañones, cuando una guerra fratricida llame a las armas a ese mismo pueblo a quien hoy se le niega, hasta el derecho de manifestarse tal cual se encuentra: desamparado y hambriento. La previsión estatal no ha llegado a impedir siquiera por vergüenza universal, esos cuadros desoladores que presentan a altas horas de la noche las avenidas centrales, cruzadas continuamente por una multitud sonámbula que la policía obliga a andar siempre como una legión maldita. Las plazas públicas, pequeñas, pese a su extensión, para la cantidad enorme de paseantes obligados, no ha hecho pensar aún a los manejadores de la cosa pública, que si el prestigio de la patria es prestigio

que la exalta, la visión desoladora de esos cuadros es sombra, que la ensombrece. Cogados por un patriotismo sin lógica y meritariamente ridícula, la prensa argentina, subvencionada por el Estado, ha clamado airada contra el comisario general de inmigración italiana, porque tuvo la «debilidad» de aconsejar a su país que cerrase temporalmente la salida para este país de pasajeros de tercera; cuando los residentes aquí se lanzan a la calle en manifestaciones improvisadas que llegan a sumar varios miles, pidiendo en que emplear sus brazos, cuando se ven por los mercados legiones de operarios que por no tener en que emplearse ni que comer, optan por disputarles a los mendigos los desperdicios que arrojan a los cajones de basuras, cuando por las noches en los quicios de las puertas vénez rasimos informes de seres de ambos sexos y de todas las edades conviviendo en un apéfuazamiento doloroso la triste suerte común; ¿hay derecho político? ¿hay razón humana, hay pasión nacionalista tan altamente cruel y desvergonzada que permite la protesta, cómplice contra una medida que de tomarse, no habría hecho más que impedir que a la amalgama de desocupados, se agregue otra extraña y desorientada que vendría a agravar la situación de los que ya no pueden vivir en este suelo? En lugar de ser voz de la justicia que marque en la hora amarga la senda de salvación, el silencio interesado a la interpretación intencionalmente equivocada de la prensa, ha hecho de ella, un aliado denigrante de los poderes constituidos, frente a este abandono ¿quién tiene el derecho de pedir moderación al que olvidado por todos y sintiéndose desahuciado de hambre, tiende instintivamente su descarnada mano y toma donde encuentra lo que necesita? Por nuestra parte no podemos permitir que esa multitud de productores en ausencia forzosa, se arrastre miserable por las calles en espera de «formas salvadoras que habrán de hacerse cuando a un señor ministro se le antoje. Si la incompetencia evasiva del Estado ha sido manifiesta, cuadra a nuestra aptitud la virilidad: no pedimos leyes ni reformas porque jamás los estómagos vacíos se han nutrido con vacuidades de esa naturaleza: exigimos, nos sobre razón para ello, ¡pan y trabajo! Conciliamos al mismo tiempo a los necesitados a que se lancen a la calle concurriendo a los actos que se realicen, para que, los que hablan ya de mentidos jornales fabulosos en la campaña, y de solución definitiva de crisis nacional, constate que la miseria de ayer late hoy con la intensidad de siempre, en las entrañas de la familia proletaria.

Y esta nuestra protesta tiene doble razón de ser. El gobierno inepto e incapaz de solucionar el más grande, el más trascendental problema [el hambre] quiere ahogar toda protesta, quiere acallar el grito que ante tamaña infamia lanzan millares de pechos indignados. El gobierno, la autoridad policial, que permite que policiastrós de todos los matices, paseen su desvergüenza a todas horas del día y de la noche en débiles manifestaciones; esa autoridad que consiente que la recua, apadrinada por el caciquismo de toda calaña se reuna, grite, vocifere y provoque; al par que insulta a la miseria, al hambre de ese pueblo que luego ha de sudar para mantener a los farsantes de la política; esa autoridad no permite que el «sin pan y sin trabajo» haga pública su miseria, sus angustias...

¿Qué se proponen con ello? ¿qué fi

nes los gafa? ¡Ah! sin duda pretenderán cerrar con el grille de la inicu ley, el hambre del pueblo!...

Pretenderán, en nombre de la «grandeza patria», que en el exterior no se aiga el clamor del pueblo hambriento.

Protestas, y el pueblo y la prensa noble y sana lo hará con nosotros, contra esa iniquidad, contra esa manifestación parcialidad gubernativa.

Y ese pueblo oprimido, humillado, habrá de levantarse airado ante tamaña injusticia.

Los mítines anunciados y prohibidos por la policía han de realizarse.

Los desocupados tienen tantos o más derechos de exponer, no sus falaces promesas políticas, pero si sus necesidades, sus dolores, el de sus hijos y sus compañeras.

El Consejo Local.

Sociedad Conductores de Carros, Proprietarios de 1 y 2 Carros, Federación de Fundidores y Modelistas, Obreros del Puerto, Obreros Caldereros, Carpinteros de Ribera, Federación Obrera Marítima, Obreros Panaderos, Obreros Carpinteros, Obreros Mosaistas, Maquinistas de Calzado, Cortadores de Calzado, Obreros Zapateros, Obreros Alpargateros, Obreros Albañiles, Federación de las Artes Gráficas, Herreros de Obras, Obreros Aserradores, Pintores Unidos, Obreros Fideceros, Obreros Tabagueros, Obreros Picaopereros, Obreros Electricistas, Obreros Escoberos, Conductores de Carros, (Sección Norte), Obreros Mosaistas, Sección Boca y Barracas, Obreros Aserradores, Sección Boca y Barracas.

Reseña internacional

LOS AUMENTOS EN EL EJERCITO RUSO

460.000 HOMBRES MAS

Londres, Marzo 16. — «The Times» publica un telegrama de San Petersburgo sobre los resultados de la conferencia política celebrada en casa del presidente de la Duma. Los concurrentes desconocieron la necesidad de aumentar los efectivos del ejército, en tiempo de paz, a 1.700.000 hombres, lo que importaría un agregado de 460.000 plazas. Se calcula que este aumento importaría un gasto de cerca 500.000.000 de rublos. El ministro de hacienda, consejero Bark, declaró que el gobierno no encontraría dificultad alguna para suministrar los fondos.

Así se convence el mundo que Rusia es la que propicia el «desarme de los odios». El pueblo que sufre este enorme fardo militarista gesta una suculida que encontrará resonancia universal.

LA FEDERACION DE LAS IZQUIERDAS

Paris, arMzo 16. — Anuncian de Belfor que hoy se llevó a cabo en aquella ciudad una gran manifestación política organizada por el comité directivo de la federación de las izquierdas parlamentarias.

En nombre de la federación habló el ex ministro de guerra, M. Millerand, diputado socialista independiente.

La sala de la conferencia fué ocupada por una gran concurrencia, en la cual figuraba lo más representativo del comercio y de la sociedad de Belford.

M. Millerand dirigió graves ataques a los socialistas unificados y a los radicales, que abandonan sus principios para sostener al gabinete Doumergue, el cual se encontraba obligado a continuar la política nacionalista de sus predecesores para conservar el poder.

AGITACION ENTRE LOS FERROVIARIOS

Lisboa, Marzo 15. Se nota mucha agitación entre los obreros ferroviarios, temiéndose que se declaren nuevamente en huelga.

Las autoridades han adoptado medidas de precaución, iniciando al propio tiempo las gestiones necesarias para conjurar el conflicto.

Llamado

A los compañeros que quieran fijar carteles para la conferencia del jueves, pueden pasar esta noche por LA PROTESTA.

Criticó severamente la política económica de M. Caillaux, especialmente la declaración obligatoria de las rentas y el aplazamiento del empréstito de guerra.

Terminó con una cálurosa defensa de la ley de los tres años de servicio militar.

M. Millerand fué aclamado por el auditorio al concluir su discurso.

Y qué dirá Repetto cuando por su tecnicismo militar sea ministro de la guerra. Porque aquí van directamente a caer en los ministerios nuestros socialistas. Por aquello de hombres nuevos para una política nueva.

LOS OBREROS Y EL SINDICALISMO

Madrid, Marzo 16. — Telegrafian de Huelva que un mitin celebrado por las asociaciones obreras de dicha ciudad, se pronunciaron enérgicos discursos condenando el socialismo parlamentario y ensalzando el sindicalismo, por concepar que es la única arma provechosa para el proletariado.

Un sindicalista como Cúneo dirá: Esas son peras... Lo práctico es ser diputado. Después el Diluvio.

ESCANDALO EN UNA IGLESIA

Lisboa, Marzo 16. — Telegramas recibidos de Coimbra refieren detalladamente los sucesos desarrollados hoy en la iglesia de San Juan de Almadina.

Los estudiantes católicos de aquella universidad se reunieron en los claustros para protestar enérgicamente contra la conversión de dicha iglesia en museo de arte sagrado.

Conviniere en exteriorizar su protesta, y al efecto, cuando hoy el párroco subió al púlpito y comenzó el sermón los estudiantes, que eran gran número habían invadido el templo, promovieron un escándalo mayúsculo al grito de: «Abajo los jeuitas!»

El pánico que se apoderó de los Tielles fué espantoso, corrieron todos en direcciones opuestas. Muchas señoras fueron derribadas y pisoteadas.

Intervino la policía, que logró restablecer la calma.

Varias señoras resultaron heridas. ¡Y qué hace Dios que no intervenga. Parece mentira! ¿Qué existe...)

CONGRESO OBRERO

Lisboa, Marzo 16. — Hoy ha inaugurado sus tareas el congreso nacional obrero, celebrando la sesión preparatoria, en la que fueron nombradas las ponencias que han de informar sobre diversos temas que serán objeto de discusión.

Hoy se promovió un largo debate entre los reformistas y los sindicalistas, terminando ya de madrugada.

En todas partes el reformismo sufre las críticas más acerbas y aquí sólo el voto obligatorio les da ciudadanía.

De administración

Funciones y conferencias

A los compañeros del Centro, Boca y Bararacas.

Avisamos a los compañeros suscriptores que hay pasará el cobrador por los sitios arriba indicados a efectuar la cobranza del mes de la fecha, por lo que pedimos procuren dejar el importe de la suscripción en su domicilio respectivo.

La Administración.

Funciones a realizarse.

Sábado 28 de Marzo. - En la casa Suiza. - A beneficio de la Liga de Educación Racionalista. La asociación dramática «Mimi Aguglia Ferrau» pondrá en escena el drama en tres actos y prosa de Benito Olabuenaga y Jesús San Pedro, titulado «El Destino».

30 de Abril. - En el Salón Concordia. - A beneficio de LA PROTESTA. - Se pondrá en escena el grandioso drama de O. Mirbeau: «Los malos pastores».

Próximas veladas a beneficio del diario

Con el objeto de seguir contribuyendo al sostenimiento de LA PROTESTA, los compañeros que componen este Comité están organizando dos importantes veladas para el día 17 de mayo y 8 de Julio próximos.

Liga de Educación Racionalista

Hoy martes 17 a las 8 y media, tendrá lugar la segunda lectura del libro de Ferrer «La Escuela Moderna», a cargo de un profesor secundario.

Después de proponer a la concurrencia la lectura del cap. 2.º: «La señorita Menner», que se considera de interés, se pasará a los capítulos 3.º y 4.º, sobre «fundamentos» y «programa primitivo» de los que se ha eliminado lo que no se ajuste estrictamente al tema, y que serán comentados por los concurrentes que quieran tomar la palabra.

La entrada es libre.

Federación O. Local Bonaerense

F. O. L. B. - En reunión de delegados

Acuerdan declarar el boicott al industrial Quadri para cuyo efecto invita a las sociedades que más ligadas están con la sociedad de Mosaístas, a que convoquen a asamblea con el fin de que estudien y practiquen los medios más eficaces para hacer lo más efectivo posible el boicott.

El Consejo.

A beneficio de la caja social ha organizado esta institución una función cinematográfica, la que se realizará el 25 del corriente en el Biógrafo Marconi, Corrientes entre Gascón y Rawson.

Se exhibirá la obra de Víctor Hugo «Los Miserables».

Se pide a todas las sociedades y centros no organicen veladas en ese día.

Pone en conocimiento de las sociedades que ha trasladado su secretaría al local de la calle Irala 1745.

Maquinistas Bonsak y anexos

Se invita a C. A., a la reunión de comisión que se efectuará hoy, martes, 17 a las 8 p. m., y a los maquinistas del 43 como de igual modo los compañeros Saavedra y Acevedo.

Por la Comisión,

El Secretario.

Nota. - Quedan invitados los compañeros tabaqueros designados a informar sobre Federación del Gremio.

F. O. L. B.

Se invita a los delegados de las sociedades Conductores de Carros, propietarios de uno y dos carros, Carpinteros, Herreros de Obras, Pintores, Albañiles y Mosaístas a la reunión que se efectuará el jueves 19 a las 8.30 p. m., en el local Irala 1745.

Siendo el objeto de este llamado el tratar el asunto relacionado con el boicott a la fábrica de mosaicos de Martín Quadri, se recomienda puntual asistencia.

Otra:

Se cita a los delegados de las sociedades adheridas a la Federación O. Local a la reunión que se efectuará el sábado 21, a las 8.30 p. m., en el local Irala 1745.

A este llamado son invitadas las sociedades Oficios Varios, Belgrano y Centro O. del Oeste; igual llamado se hace a las secciones de las sociedades constituidas y adheridas a la Federación.

Por el Consejo Local.

Año Diez.

NOTAS VARIAS

Volantes antielectorales

Los compañeros o agrupaciones que quieran repartir volantes anti-electorales pueden pasar a retirarlos desde el martes 17, de LA PROTESTA y de Montes de Oca 1672.

Si algún compañero puede hacer alguna donación para sufragar los gastos que ocasionen, pueden hacerlo en los puntos indicados.

El Sofisma Socialista

Editado por la biblioteca «La Antorcha», se pondrá en circulación el folleto de Julio R. Barcos «El Sofisma Socialista», al precio de 15 centavos. Los pedidos Alsina 1565 y en esta administración.

A los compañeros de Paraná

Con motivo de retirarme de Paraná comunico a los suscriptores y compañeros que queda como agente en ésta, el compañero E. Albornoz, el que atenderá la cobranza y todo lo relacionado con el diario, calle 25 de Junio 383.

Lo relacionado con la propaganda societaria o con la Federación, puede dirigirse a nombre del secretario siempre a la calle Monte Casero 182. El compañero citado puede indicar luego, donde se le deberá dirigir la correspondencia.

F. Zapata.

C. E. S. de Belgrano

Se invita para hoy sin falta a todos los componentes del Centro por un asunto urgente.

Rafal Coppola.

En Bahía Blanca

Los que quieran comprar diariamente LA PROTESTA pueden dirigirse a kiosco frente a la cigarrería de Muñiz.

C. de E. S. La familia universal

Avisa a los compañeros y afines que teniendo una cantidad de folletos impagos y que son los más apropiados para su distribución en estos momentos de laboriosas jornadas polígrafas; hace un llamado a los que puedan prestar su concurso pecuniario para llevar a cabo su distribución en toda la ciudad.

Por la agrupación,

El Secretario.

A los suscriptores de San Juan

Se cita a los delegados a la reunión que se efectuará el domingo a las 8 a. m., en el local Humberto I 2200. Se recomienda no falten.

CORREO

Correo de LA PROTESTA

Avisamos a los compañeros que desde hoy queda fuera de las columnas del diario, la «Sección correo», admitida como algo de utilidad para asuntos de propaganda, pero que muchísimas veces se utiliza por asuntos personales o sirve a fines para todos deplorables.

Hay cartas para Alberto A. Acosta, P. Debenedetti, Javier García, Deberiois, M. Ballesteros, Carmen P. de España, Alejandro Battista, Vicente Capello, Antonio Toscano, Benaser Lorenzo, Pedro Perotti, Luis Vidala.

Librería de "La Protesta" Parte de las obras existentes

Table listing various books for sale with titles, authors, and prices. Includes titles like 'La misa del Alcazar', 'El Sofisma Socialista', 'Los Miserables', etc.

**COMITE PRO DEFENSA
Antilli, Barrera y González**

En vista de que son pocos los que han respondido a nuestro llamado remitiendo los folletos firmados por los que se solidarizan con el artículo de Antilli, reiteramos el pedido, esperando que los compañeros de la capital y pueblos vecinos se servirán entregarlos personalmente en LA PROTESTA y los del interior a los agentes del diario y sus comités donde los hay. Por nuestra parte escribimos a ellos, indicándoles la dirección para remitirlos pues tememos que intencionalmente sean detenidos. No escapa a nadie la importancia que tendrá la justicia argentina y por tanto es urgente que recopilemos las páginas que se pusieron en circulación.

Nos proponemos insistir en nuestra obra y es preciso que todos los que se dispusieron a secundar la campaña contribuyan eficazmente respondiendo a los llamados en pro de cualquier determinación.

El Comité,

Librería "La Protesta"

Recomendamos a los lectores y compañeros que se interesen en algunas de las obras publicadas, recorten las páginas en que vayan apareciendo para facilidad de los pedidos.

Todo pedido que se haga, deberá venir acompañado de su importe más el franqueo correspondiente, sin lo cual no se atenderán los pedidos.

En breve, continuaremos la publicación de las obras restantes, como ser: de teatro, de la Escuela Moderna, folletos y periódicos, etc., etc.

**Nuevos agentes en la
R. O. del Uruguay**

Departamento Colonia, (Costa Oriental). — J. Vidal, agente y corresponsal viajero con domicilio en Conchillas.
Cufre — Dalmiro Vidal.
Riachuelo. — Ramón Blanco.
Puerto del Sauce. — Luis Echegaray.
Conchillas. — Manuel Cacharón.

FOLLETIN DE LA PROTESTA (56)

**FELIPE TRIGO
LA BRUTA**

... como si yo lo hubiese mostrado en un bosque de monos!

Aurea se acordó de que, efectivamente, Alvaro la había hablado un día de este libro a que Luis no había aludido nunca. Se lo pidió ansiosa de leerlo, y él se lo prometió, para al llegar a casa. Y aquí Luis, en una tensión enorme de amargura, complacióse en explicarle las bien extrañas que hubo de causarle aquel poema en prosa, de un amor enterrado en lo más vivo de su pecho. Era una mística oración humana de la carne, y uno, que no lo leyeron, conceptuáronle soez, sólo por alguna palabra suelta vibrante en cualquier página; y los que lo leyeron y aún lo admiraron, creyeron descubrirle no se sabía por qué perversiones complejas y qué refinamientos de maldades exquisitas. La base, en suma, para una reputación de selecto bruto a lo Gip o a lo Lorrain. Desde entonces no había vuelto a escribir, refugiándose en la música como en un arte alálico, lleno de valor sentimental alguno.

Pero Aurea protestaba. Valía esto por

**Un llamado de solidaridad
Comité Pro Presos**

El Consejo Administrativo en la reunión extraordinaria efectuada la noche 4 del corriente, resolvió suspender temporáneamente el subsidio que el comité pasa a las familias de los detenidos y deportados, por el sencillo motivo que la mayoría de los sindicatos están atrasados con las cotizaciones.

Por el momento con el poco dinero que hay en poder del tesorero ayudaremos a los compañeros detenidos y a los que puedan caer.

Si a fin de este mes los sindicatos no se ponen al corriente, tendremos que dar por terminada la noble misión que desempeña el comité Pro Presos.

Nota.— El Comité ha puesto en circulación una cantidad de listas de suscripción, y los compañeros que deseen retirárselas, pueden pasar por la Secretaría Mejico 2070.

El Secretario,

Avisos varios

Solidaridad para un boicot

Conductores de Carros

Recomendamos el boicot a los aserradores de Retta y Chiramonte, José Brichetto, situado en la calle Triunvirato número 1237, como igualmente al aserradero de Babastro, y a la tropa de carros de Juan Brichetto.

La sociedad de aserradores y todo el proletariado, tiene el deber de secundar este boicot declarado por un gremio que nunca ha negado su solidaridad.

Obreros Albañiles

Reconociendo esta sociedad la justicia que asiste a los obreros mosaístas en lucha contra el burgués Marín Quadri, y en la espera que todos vosotros sabreis responder al llamado de solidaridad que ellos nos han hecho, nos permitimos recomendaros que ningún obrero del gremio emplee los mosaicos de esa fábrica, hasta que dure la huelga.

Es necesario prestar ese apoyo y hacer la mayor propaganda en pro del boicot.

La Comisión,

Personas buscadas

Se desea saber si el compañero Manuel Vázquez está en esta capital. Lo buscan del centro «Liberiga Stelo».

Se desea saber la dirección exacta de Pedro Juan Liabres García, apra comunicarle asuntos de interés. Actualmente reside en un estado del Brasil. Contestar a Manuela Correa. Ríyera Chica 1718. Montevideo. (R. O.)

Antonio Lambertí, desea saber el paradero de Antonio Alvarez Vicira, oficio panadero. Dirigirse a Antonio Lambertí, Cangallo 2559.

El compañero Domingo Avila, domiciliado en la calle Ituzaingó 27, Salta; desea saber el paradero de su hermano Arturo, que desde un año residía en Buenos Aires.

Clases de Esperanto

Continúan los cursos de Esperanto los lunes y viernes en la sociedad de Oficios Varios de Piñeiro, calle General Domínguez 829 (Avellaneda) y en el local de la Liga Racionalista, Alsina 1565, los miércoles y viernes.

Dr. Juan Emiliano Carulla

El doctor Juan E. Carulla comunica a los compañeros y a los que han solicitado la dirección de su Consultorio, que éste es Méjico 932 de 1 a 3 p. m.

Brisas Libertarias de Montevideo

Este centro de estudios sociales, pone en conocimiento de las agrupaciones y periódicos que mantengan correspondencia con él, que ha trasladado su secretaría a la calle Mimi 752, Montevideo.

Agentes en la Capital

Boca y Barracas. — Conductores de Carros, M. de Oca 1672.
Piñeyro (Avellaneda). — Francisco Castellano, Girbone 789.
Liniers: Nicasio Bayon, Rivadavia, 10.475.
Nuevos Mataderos. — S. Ortega, Oiden 3075.

Agentes de LA PROTESTA

Francia. — Antonio Bernardo, 17 bis rue Champagne-Première, Paris.
Montevideo (R. del Uruguay). — Arturo Pampin, Mercedes 1722.
Paraguay. — F. F. Torres. Oliva 425/Asunción.
Rosario. — Comité «La Protesta», Cordada Centeno 8, (frente a la plaza Pringles)
La Plata. — Jorge Cafiero, calle 53 entre 5 y 6, número 536.
Mar del Plata, Comité «La Protesta», San Juan, 1954.
Las Flores, (F. C. S.) — Fausto Morral, General Paz 463.
Bahía Blanca. — Fernando Ramos, Holdich 1306.
Tucumán. — Fernando Giménez, Marcos Paz, prolong. al Oeste 2.ª cuadra.
Mendoza. — Antonio Pujol, Perú 1380 Chacabuco. — José Godoy, Avenida Garay 45.
Coronel Suárez, Juan Borda, Adolfo Alsina 24.
Maldonado. — Rogelio Bario.
Punta Alta, José Donatelli, B. de Irigoyen 239.
Ingeniero White. — Jerónimo Prieto, J. Avenente 660.
Huinca Renanco. — Rafael Orsi.
Salta. — Tomás González, Mendoza número 775.
Máximo Paz. — Juan Pasarsas.
Corrientes. — Antonio Solís, Uruguay entre Ayacucho y Junín.
Cruz del Eje. — Leopoldo Toranzo.
Mercedes (Buenos Aires). — Francisco D'Andrea, calle 14 esquina 7.
Bolívar. — Martín Lanzinetti.
Lomas de Zamora. — Francisco Gónise, Loria 1030.
Tigre. — Francisco Gómez.
Jujuy. — Antonio Gimenez, Belgrano 52.
Paraná. — Florencio Zapata, Monte Caseros 182.
Territorio del Chaco. — Cavelano Escobar, Resistencia.
San Fernando. Joaquín Rocha, Ayacucho 1454, San Fernando.
Villa María. — Luis E. Schwander.
Villa Cañas. — Santiago Giudici, Herrera.
La Banda. — Luis P. Vieta.
Santiago del Estero. — Angel A. Bustamante, Libertad 7.
San Juan. — E. Esquivel, Caseros 565.
Córdoba. — Francisco Moll, almacén Port-Arthur, Rivadavia y Rincón.
Río Cuarto. — Mario Comín, Bulevar Roca y Sarmiento.
Posadas (Misiones). — Solari Romano.

La «Voluntad», para querer triunfar... con la verdadera condición humilde e íntima del héroe... del héroe positivo tan opuesto al de las soberbias luhólicas de Wagner, de Nietzsche y de D'Annunzio... y en una casi total renuncia de la vida propia por la de los demás... él, Luis, no tenía ese heroísmo... ciego, inmenso enamorado de la vida bella que no había en el mundo y que hubiese él querido beber calladamente a pleno corazón, a plena boca. La «tenacidad» para dar infatigable un libro, y otro libro y otro... como una terca afirmación, y como una perpetua y reencendida luz de hipnosis a todo lo largo de una época sumida en las penumbras de su vieja luz muriente; no bastaba levantar el faro más alto y más brillante, sino que hacia falta, además, conservar lo esplendoroso; y él, Luis, pobre, destrozado de la vida que no podía vivir sus ansias locas, no tenía la resistencia para tal constancia: alzó, quizás, el brazo con la antorcha... y lo dejó caer desfallecido. La «infinita sensibilidad insensible» — que él tampoco poseía, todo franco odio, todo franco amor — para sentir, en un no sentir piadoso, los gritos, las heridas, a través de la batalla...

—Si, Aurea, si... — continuaba — del blando nido de mi hogar, niño aún y con alas leves, yo volé al mundo, cre-

yendo encontrar en cada amada las alas de mi madre, de Marieta...

Derrché la vida... derramé sangre y corazón, con la prisa de buscarme mi copa de ideales... y fui desde los veinte años un alma intacta en el cuerpo de un rendido. Mis ojos, sombríos, en fulgor de fiebre. Mi sonrisa, forzada y triste. Mi presencia lúgubre, silenciosa y atenta como hacia la muerte en suprema redención. ¡Y ya ves, que en medio de la vida ébria de huecas carcajadas, un ser así... es, Aurea, un ser incompatible y antipático, incapaz, siquiera, de la amistad... a la cual turba, con no se sabe qué miedos de espectro, su presencia!

Calló Luis, dobló la frente, y Aurea le miró largamente compasiva. «Su arte» se le había olvidado. No veían sus ojos más que al desdichado príncipe gitano de estirpe celestiales que aquí abatía bajo sus melenas negras su sonrisa blanca... ¡Qué belleza tan rara la de esta alma! a de este hombre!

X. Luis lanzó una sonrisa, de angustia inmensa de vida, a la «Danae»... a Aurea, luego, doliente.

(Continuará)